

Villers-lès-Nancy

Les Croqueurs de pommes face aux défis climatiques

Entre aléas climatiques et préservation du patrimoine fruitier, les Croqueurs de pommes de Lorraine poursuivent leurs actions pour défendre et enrichir la diversité des vergers. Malgré une année marquée par des conditions météorologiques défavorables, l'association continue ses recherches et développe de nouveaux projets pour l'avenir.

Les Croqueurs de pommes de Lorraine se sont réunis à la MJC Jean-Savine, en présence des présidents des associations des Vosges et de la Meuse. Un hommage a été rendu à deux membres actifs disparus en 2024, Alain Bienaimé et François-Xavier Griesbacher.

Une année difficile pour l'arboriculture

Le président, Michel Jacquemin, dresse le bilan des difficultés rencontrées par les arboriculteurs. Il évoque notamment les gelées tardives d'avril, un printemps froid accompagné de fortes pluies, ainsi que la prolifération d'insectes ravageurs comme les pucerons, les chenilles hyponomeutes et les carpocapses. L'excès d'humidité n'a pas favorisé le développement des fruits, entraînant une



Michel Jacquemin : « Le réchauffement climatique affecte les fruits de nos vergers. »

précoceur inhabituelle de la récolte. « La qualité n'était pas au rendez-vous. Oui, le réchauffement climatique est bien là et affecte nos vergers. »

Une dynamique associative en progression

Malgré ces contraintes, l'association enregistre une hausse du nombre de ses adhérents avec 77 nouvelles inscriptions, portant le total à 327 membres (+7 %). Le soutien de la région Grand Est, via l'Union régionale des arboriculteurs amateurs du Grand Est (URAAGE), a été souligné.

L'année à venir sera marquée par une réorganisation des activités, avec une réduction du nombre de sessions de taille et de greffe, afin de mieux cibler les besoins et d'encourager la création de nouvelles sections. Les analyses génétiques des fruits à pépins, menées par l'Institut national de recherche pour l'agriculture, l'alimentation et l'environnement (Inrae), se poursuivront.

Des variétés de pommes nombreuses

« Depuis 2011, ces études ont permis d'identifier une centaine de variétés uniques en Lorraine », précise Michel Jacquemin. À ce jour, 250 variétés de pommes sont recensées, avec 800 échantillons analysés, et 150 pour les poires. Un projet d'inventaire des fruits à noyaux, piloté par l'Inrae de Bordeaux, se prépare aussi. À terme, la constitution d'un conservatoire régional regroupant ces variétés pourrait voir le jour. « Ce serait l'aboutissement de 15 ans de recherches menées par les Croqueurs de pommes de Lorraine et leurs partenaires », conclut Michel Jacquemin.

« croqueursdepommesdelorraine.fr » ; mail : « croqpomlor@laposte.net ».